
香港文匯報訊 「我最討厭的就是，為什
麼香港人（示威）要拿一支英國國旗、美
國國旗出來呢？中國人的事，為什麼無端
端要外國人來『幫忙』？」曾在香港國際
機場受示威者暴力襲擊，憤怒喊出「香港
之恥」的市民梁海峰，近日接受中新社記
者訪問時如是說道。
據中新社報道，時隔近半年，梁海峰記
憶猶新。他回憶着當日自落機後的每一個
細節，盡量中立客觀地去還原事件，但談
及看到有示威者揮舞着美國國旗、英國國
旗堵塞在接機大廳時，義憤之情依然溢於
言表。
梁海峰認為，香港人雖然生活在香港，
但都是中華民族的一部分，中國人的事不
應由外國人來插手，港人爭取自身權利應
憑藉自身的智慧和平、理性地去爭取。
接受過中西文化教育的梁海峰，自小在

香港長大，也曾在美國讀書生活，1990年
代回港，現時在一家法國IT公司擔任香港
公司的管理者。他一直為港人自強不息的
拚搏精神，明辨是非、遵守法治，以及各
行各業的專業精神感到自豪。他認為，這
是過往香港受到國際社會、資本市場認可
的關鍵，也是香港安定、繁榮的重要基礎
之一。

2019年，香港發生修例風波，梁海峰覺得，
突然之間，一些香港人好像喪失了自我，失去
了明辨是非的能力和對事不對人的專業態度，
令香港社會一直以來行之有效的規則失效。
「當時我並不是因為被打了一拳或那些

粗言穢語而憤怒，而是自6月9日以來他們
所做的那些事，讓香港在世界範圍內失去
了專業的形象。」梁海峰說，破壞交通、
堵塞機場、以癱瘓交通的方式脅迫市民
「罷工」，都堪稱卑劣手段。

港警十分克制 美警即槍指頭
社會秩序被破壞後，梁海峰也觀察到，

越來越多的紛爭與破壞現象層出不窮。但
即使在如此「動亂」的社會環境下，香港
警察的表現仍然十分克制。他回憶起自己
在美國芝加哥開車時的經歷，被美國警方
截停後，一下車便被人用槍指着頭頂。
他說，雖然香港不允許市民管有槍支，

但近半年以來，越來越多攻擊性武器都被
警方檢獲，示威者從向警方擲磚、汽油
彈、燃燒彈到射箭，再到近期被發現炸
彈、槍枝，在一步步升級行動；惟警方的
表現一直克制，到現時仍沒有任何示威者
被警方擊斃。
修例風波發生至今，梁海峰坦言，最令

他感到痛心的，是部分年
輕人思想趨向極端，失去
了理性思考、平等溝通的能
力。他說，年長一輩建立起什
麼樣的社會，年輕人就會承接這個社
會並在此基礎上作出改變和進步，代代相
傳。自己這一輩的港人將香港建設成今時
今日的模樣，未來希望年輕人都能擁有專
業精神與聰明才智去承接香港。
為了喚醒更多的年輕人，也為了發出不

一樣的民間聲音，去年12月梁海峰在添馬
公園發起了「控訴暴力集會」。
他自掏腰包十多萬港元，兩日內組織起

了200人的義工團隊，本以為可能只有兩
三千人參加，沒想到響應者雲集，最終有
超過5萬人出席。

只要恢復和平 港定重新出發
看到多位市民在集會分享自己受暴力襲

擊的遭遇，表達摒棄暴力、堅守法治心
聲，梁海峰說那一刻他明白，不贊成暴
力、渴望安寧與秩序的港人其實不在少
數。對於未來他仍有信心，他說，港人十
分堅強，曾經歷過不同時期的坎坷，都捱
得住、挺得過，相信只要社會恢復和平，
香港定會重新出發。

港人梁海峰：中國人的事 不需外國人插手

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
清華大學國家治理研究院院長、港
澳研究中心主任王振民近日在香港
一個交流會上表示，香港出現了今
日的亂局，內因是維護國家安全一
直沒有到位、忽視了對年輕一代的
教育，加上香港正面臨深層次的經
濟結構調整。他認為要對症下藥，
下決心解決國家安全、國民教育、
深層次經濟問題。
香江國際集團董事長、清華大學

政經研究課程香港校友會會長楊孫
西日前邀請王振民，清華大學人文
社會科學院副院長、歷史系主任朱
育和教授以及歷史系馮永亮教授與
清華大學國情班歷屆香港校友進行
交流。應邀出席的嘉賓還包括中聯
辦九龍工作部部長郭亨斌及副部長
王小靈。

沒有很用心保護香港
王振民會上分析去年6月以來因

修例事件，香港由大治到大亂，有
內外兩方面原因。內因之一是沒有
很用心地保護香港：「香港是中國
和世界溝通聯繫的重要戰略要地，
但國家安全一直沒有到位，使得外
部勢力很容易興風作浪。十九屆四
中全會特別提到要建立健全香港特
別行政區維護國家安全的制度體
系。」

忽視對年輕一代教育
忽視對年輕一代的教育是第二個

內在原因。王振民認為，香港回歸
之後，對國家的宣傳、教育工作沒
有做好，香港面臨深層次的經濟結
構調整是香港生亂的第三個內因。
過去25年，香港連續被評為世界最

自由的經濟體，任其發展，住房、
土地、貧富懸殊將日趨惡化。香港
到了時候認真思考、改革經濟哲
學、經濟理論，包括市場經濟實踐
等問題。
至於外因，王振民認為是中美博

弈以及台灣選舉。
談到香港如何從大亂恢復到大

治，王振民認為從亂因上對症下
藥，下決心解決國家安全、國民教
育、深層次經濟問題：「香港是國
際共用的經濟、貿易平台，維護好
香港的安全是所有持份者共同的責
任。要講清楚，『一國兩制』既是香
港和內地之間的最大公約，也是我國
和美國等國在香港的最大公約。」

要對祖國中央有信心
王振民在總結時表示，大難不

死必有後福，香港仍然是祖國不
可替代的「東方明珠」。只要全
國大局穩定，香港不會有大問
題。要對祖國、對中央、也要對
自己有信心。
擔任交流主持的楊孫西在致辭時

表示，雖然最近香港遇到一點問
題，但全部愛國愛港的香港人都相
信，有強大的祖國做後盾，有「一
國兩制」的制度保障，香港一定能
夠恢復秩序與繁榮。他聯同清華大
學國情班香港校友將帶着更大的信
心和抱負，承前啟後，繼往開來，
深信香港的明天一定會更好。
出席交流的尚有回歸前後不同時

期攻讀清華國情班的盧文端、劉漢
銓、盧溫勝、蔡素玉、王國強、黃
士心、胡國祥，以及九龍東區各界
聯會和香港觀塘工商業聯合會等高
層成員約50人。
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■楊孫西（右四）邀請盧文端（左四）、黃士心（左一）、胡國祥（左三）等與
清華大學國家治理研究院院長、港澳研究中心主任王振民（右五）交流。

駐港部隊向市民拜年 致敬捍衛法治同胞
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泛暴派昨晚假借所謂「721」事件半周

年為名，在元朗及其他地區發起活動。在

元朗區，有關人等事先張揚晚上會舉行活

動，元朗港鐵站提早於下午3時關閉。晚

上，該區的泛暴派區議員在元朗站外舉辦

放映會，活動在晚上約10時完結時，大

批戴頭盔、持警棍及盾牌的防暴警員到

場，並要求相關人等散去。其後，輕鐵站

的月台一度發生衝突，有警員曾施放胡椒

噴霧。部分人在元朗賽馬會廣場聚集，警

方接獲有人被毆打的消息，到現場要求有

關人等散去但未獲理會，警員推進及驅

趕。據悉，泛暴派元朗區議員伍健偉在衝

突期間被警方拘捕。

泛暴借「721」搞事 區員伍健偉被捕
元朗站外辦放映會 疑有人被毆打警速驅趕

■香港文匯報記者 蕭景源

另外，昨日下午1時許，一批響應
「和你Lunch」活動的示威者，先

在長沙灣道香港工業中心對開集結後，
再沿長沙灣道行人路步行。有人高舉示
威標語及旗幟，大叫口號，有軍裝警員

及防暴警員奉召到場戒備。
當參與者步行至附近長沙灣道833號萬

利中心對開時，防暴警用擴音器宣佈指
在場者正參與一次非法集結活動，隨後
截停逾30人調查。現場所見，警員逐一

搜查被截停者的隨身物品，以及登記各
人的身份證後放行，但一名青年因無法
出示身份證，被警員帶署。
至昨日下午2時30分左右，警員在現

場一間速遞公司門外發現兩支噴漆及一

支伸縮棍，不排除是被截查者恐惹禍上
身，偷偷棄下工具，遂檢走作進一步調
查。

將軍澳僭建祭壇清拆
前晚凌晨3時許，一輛重型夾斗車現身

將軍澳唐俊街與唐明街交界尚德商場對
開路邊，上址早前有人為悼念去年11月
在上址商場停車場墮樓身亡的科大男生
周梓樂，及去年9月浮屍將軍澳海面的知
專女生陳彥霖，非法僭建一個祭壇。夾
斗車隨後拆毀祭壇，其間有防暴警員在
場戒備，一度截查多名黑衣人。
在夾斗車及防暴警員離開後，一批蒙

面黑衣魔到場，疑不滿祭壇被拆，搬來
大批雜物，包括路邊路欄、磚頭及垃圾
桶等進行堵路後逃去，現場交通受阻。
至清晨5時許，有市民自發將堵路的磚

頭及雜物移往一邊，隨後再有一批防暴
警員到場清理路面，並由夾斗車清走堵
路障礙物，恢復交通。其間警員又進入
尚德邨停車場，以及在附近一帶截查可
疑人，直至清晨6時許才離開。

■■警員在長沙灣道截查大批懷疑參警員在長沙灣道截查大批懷疑參
與非法集結的示威者與非法集結的示威者。。 網上圖片網上圖片

香港文匯報訊 農曆新年即將
到來之際，中國人民解放軍駐香
港部隊司令員陳道祥少將、政治
委員蔡永中少將昨日發表新春賀
詞，代表解放軍駐香港部隊全體
官兵提前向香港特區全體市民拜
年，祝願新年新氣息，新春快
樂，闔家幸福！賀詞特別提到，
駐軍官兵向每一位捍衛香港法治
和「一國兩制」原則底線、致力
香港繁榮穩定的香港同胞致敬。
賀詞透過政府新聞處發稿，指

過去幾個月裡，香港局勢牽動着
祖國人民的心。賀詞說，在黨中
央、習主席的深切關懷下，林鄭
月娥行政長官帶領特區政府直面
困難，堅定貫徹「一國兩制」方
針，積極回應社會關切，綜合施
策，朝着維護社會穩定和經濟民
生發展進步不懈努力。香港警方
嚴正執法，止暴制亂，守護安寧
生活。廣大和平、理性的市民堅
守崗位、堅守法治，積極維持社
會秩序。駐軍官兵向每一位捍衛

香港法治和「一國兩制」原則底
線、致力香港繁榮穩定的香港同
胞致敬。
賀詞說，2019年，駐軍深入貫徹

習近平強軍思想和新時代軍事戰略
方針，緊貼形勢任務，聚力練兵備
戰，突出聯戰聯訓，深化軍民交
流，圓滿完成了多項重大任務，部
隊全面建設水平穩步提升。

堅定支持警方嚴正執法
賀詞表示，新的一年，駐軍將

繼續嚴格按照基本法、駐軍法履
行防務職責，堅定支持行政長官
帶領特區政府依法施政，堅定支
持香港警方嚴正執法，堅定支持
愛國愛港力量，堅決維護國家主
權安全、發展利益和香港長期繁
榮穩定。
賀詞說，今宵冬律盡，來朝麗景

新。我們期盼並相信，新的一年，
香港同胞定會倍加珍愛家園、攜手
建設家園，讓「東方之珠」綻放出
更加繁榮祥和的光輝！

香港文匯報訊（記者 成祖明）黑暴令全
城籠罩在暴力的陰影下，市民消費意慾大
減。農曆新年將至，有企業陸續因營運困
難而裁員或倒閉，打工仔被拖欠薪金，恐
怕「冇錢過年」。港九勞工社團聯會近期
接獲數百宗裁員個案，超過600人被裁
員，其中140人被欠薪，欠薪金額更高達
360萬元，有僱員被欠薪長達一年，多是飲
食業從業員。有飲食業從業員兩度被拖欠
薪金，唯破欠基金申請程序繁複，欠薪補
償機制關卡重重，為節省開支曾一天只吃
一頓飯。

要錢申破欠 苦主棄追討
55歲任職廚師的關先生去年3月因酒樓
結業而被拖欠薪金2.9萬元。到去年11
月，他在灣仔一茶餐廳任職，但因灣仔經
常有暴力衝擊，茶餐廳也因而結業，令他
再度被欠薪，金額超過7萬元。
關先生去年4月首次申請破欠基金，至
今近10個月仍未追回薪金。他指出，獲勞
資審裁處回覆，2月底有望獲發放去年3月

的欠薪。
關先生表示，申請破欠基金的程序繁複，

更需花費約4,000元以影印文件，「要畀錢
申請，仲要未必攞到錢。」他透露，有僱員
因被欠的薪金金額不多，索性放棄追討。
關先生第二次欠薪金額因超過破欠基金

可付的特惠金上限3.6萬元，故未能獲發全
數超過7萬元的薪金。他指出，他是一家
四口的經濟支柱，母親和弟弟是長期病患
者，被僱主欠薪後，面對沉重經濟壓力，
生活開支也需要節省，曾一天只吃一頓

飯，太太亦要做散工來幫補家計，「屋企
多咗好多箱公仔麵，唔夠膽食兩餐飯。」
勞聯建議，政府盡快向工友發放破欠款

項，並主動簡化欠薪補償申請程序，善用
破欠基金積存超過54億元來提高特惠金上
限，以及設立失業貸款基金。
勞聯主席林振昇批評，破欠基金現可付

的特惠金上限為4個月欠薪，每月9,000
元，一共3.6萬元，金額遠低於一般工資水
平，促請政府根據香港僱員工資中位數調
整上限至每月1.7萬元至1.8萬元。

勞聯：140人遭欠薪涉款360萬
■■勞聯促請政府善用勞聯促請政府善用「「破欠基破欠基
金金」」積存逾積存逾5454億元來提高特億元來提高特
惠金上限惠金上限，，以及設立失業貸款以及設立失業貸款
基金基金。。 香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

◀▲駐港部隊向香港特區全體市民
拜年。

元朗


